

ABSTRAK

FLYPAPER EFFECT PADA PENGARUH TRANSFER TIDAK BERSYARAT DAN PENDAPATAN ASLI DAERAH TERHADAP PERTUMBUHAN EKONOMI DAERAH KABUPATEN/KOTA DI KALIMANTAN TAHUN 2007-2010

Penelitian ini bertujuan untuk (1) mengetahui pengaruh Transfer Tidak Bersyarat dan Pendapatan Asli Daerah terhadap Pertumbuhan Ekonomi Daerah Kabupaten/Kota di Kalimantan Tahun 2007-2010 dan (2) mengetahui apakah terjadi *Flypaper Effect* pada belanja daerah di Kabupaten/Kota di Kalimantan selama Tahun 2007-2010.

Sampel penelitian ini adalah data dari 35 Kabupaten dan 10 Kota yang ada di wilayah Kalimantan. Data yang digunakan adalah data sekunder berupa data keuangan pada Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah serta data lain seperti data Produk Domestik Regional Bruto (PDRB) dan data Populasi (POP) Kabupaten/Kota yang ada di wilayah Kalimantan untuk tahun 2007 sampai dengan tahun 2010. Jenis data yang digunakan adalah data sekunder yang berbentuk data panel (*pooled data*). Data yang dikumpulkan bersumber dari Badan Pusat Statistik yaitu diambil dari data keuangan dan data Kabupaten/Kota Dalam Angka di Kalimantan dari tahun 2007 sampai dengan tahun 2010.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan menggunakan studi kepustakaan dan alat analisis ekonometrika yang digunakan dalam regresi data panel. Pengolahan data dilakukan dengan menggunakan paket software komputer yaitu MS-Excel dan Eviews 7 terutama untuk keperluan estimasi dan pengujian model.

Hasil dari penelitian ini: pertama, menunjukkan terjadinya *flypaper effect* di kabupaten/Kota di Kalimantan selama Tahun 2007-2010 yang ditunjukkan oleh nilai koefisien Pendapatan Asli Daerah yang lebih kecil dari nilai koefisien Transfer Tidak Bersyarat dimana hal tersebut berarti memperlihatkan bahwa respon belanja pemerintah daerah terhadap Transfer Tidak Bersyarat lebih besar daripada respon belanja pemerintah daerah terhadap PAD. Kedua, menunjukkan bahwa Transfer Tidak Bersyarat dan Pendapatan Asli Daerah berpengaruh positif dan signifikan terhadap Pertumbuhan Ekonomi Daerah.

Kata kunci : *flypaper effect*, transfer tidak bersyarat, pendapatan asli daerah, belanja pemerintah daerah, pertumbuhan ekonomi daerah.